

américains) montrent la voie en conjuguant leurs efforts pour restaurer la démocratie et la liberté en Haïti.

Je sais que la tâche est colossale et que nous ne pouvons transformer les Nations Unies en une journée, un mois ou une année.

Mais devant la sauvage brutalité des seigneurs de la guerre en Somalie, en ex-Yougoslavie ou ailleurs, devant la terreur et le désespoir gravés sur le visage de centaines de milliers de réfugiés, devant les indicibles souffrances de tant de civils innocents, peut-il exister une tâche plus urgente que de nous doter du meilleur outil possible pour promouvoir la paix, la démocratie et la liberté?

Nous sommes sortis vainqueurs de la guerre froide. Notre défi, et notre récompense, consistent aujourd'hui à réformer nos institutions internationales de manière qu'elles soient au diapason d'un monde plus complexe et plus imprévisible que jamais. La clarté d'esprit et l'indomptable détermination qui nous ont permis de traverser avec le succès que l'on connaît quatre décennies d'une lutte difficile sont tout aussi nécessaires aujourd'hui que pendant cette période.

Nous devons à nos enfants de leur léguer un monde plus sûr, plus libre et plus pacifique.